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БУДЕТ ОРГАНИЗОВАНА НОВАЯ СИСТЕМА 
УЧРЕЖДЕНИЙ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО

ОБРАЗОВАНИЯ
Презилент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 15 июля провел совешание 
по вопросам лальиейшего совершенствования снсгемь! непрерьюного 
профессионального образоваиия.

Сегодня во всех сферах и отраслях осуше- 
ствляется широкомасштабная работа. Вводят- 
ся в строй новие предприятия, развивается 
соииальная инфрастру^аура. В будушем пред- 
стоит реализовать еше большие плань и иели.

Все это повишает спрос на квалифиииро- 
ваннмх спеииалистов. Именно кадри играют 
решаюшую роль в развитии любой сфери, 
исполнении намечснних проектов.

В связи с этим в последние годм .модер- 
низируется система образования, внедря- 
ются современние форми и технологии 
обучения. В регионах открмваются новне 
образовательние учреждения, в том числе 
филиаль! зарубежнмх вузов, создаются ус- 
ловия для подготовки востребованнмх спе- 
ииалистов.

На совешании обсуждени вопроси эффек- 
тивной организаиии системи подготовки

спеииалистов среднего звена и кадров рабо- 
чих профессий.

Поставлена задача организовать на базе 
колледжей новую сеть учреждений профес- 
сиоиального образования. В них будут гото- 
виться кадрь! на основе программ начально- 
го, среднего и среднего спеииального про- 
фессионального образования. Сроки обуче- 
ния будут дифферениированм исходя из 
сложности знаний, компетениии и навиков, 
необходиммх для овладения профессией.

На совешании отмечалось, что до внедре- 
ния этой систе.чь! необходимо создать ее ме- 
тодологическую базу, обновить образова- 
тельние программи на основе международ- 
нь1х требований, подготовить, переподгото- 
вить и повисить квалификаиию учителей и 
мастеров производственного обучения. По- 
ручено внести предложения по стимулирова-

нию интереса молодежи к приобретению 
профессий.

Глава государства отдельно остановился 
на вопросе адаптаиии новой системь! про- 
фессионального образования к требованиям 
ринка труда.

Отмечалось, что на местах наблюдается без- 
работииа и вместестем имеется большойспрос 
в спеииалистах рабочих профессий. Так, суше- 
ствует нехватка 46 тисяч спеииалистов в легкой 
промишленности, 104 тмсяч - строительной ин- 
дустрии, 71 тисячи - металлургии, 67 тьнгяч - 
сфере оказания услуг. Это является послед- 
ствием отсутствия тесного взаимодействия 
между образованием и производством.

В связи с этим указано, что главнмм крите- 
рием деятельности образовательних учреж- 
дений должно бить трудоустройство випуск- 
ника или откритие им собственного бизнеса.

Президент дал указания по доработке 
предложенних мер касательно новой систе- 
мь1 профессионального обучения.
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'Вмступать в Узбекистане - огромная честь'
Рамиль Исламов,

"Правда Востока".

■  Весной старт Голу Казахстана в Узбекистане лали лилери лвух 
стран Шавкат Мирзиёев и Касьш-Жомарт Токаев.
На офнииальной иеремонии открьггия обсгоятельно говорилн 
о лавних и становяшнхся все более теснь/ми связях наших 
наролов, особенио в гуманитарной сфере. Свкхегельство 
множество разноплановьк мероприятий, вошелших 
в программу гола. Олним из самь/х ярких собь/гий можно  
назвать первь/е гастроли Госуларственного театра опери  
и балета "Астана Опера“ в Ташкенте,

Коллектив, созданний в 2013-м 
по иниииативе Первого Президен- 
та Казахстана Нурсултана Назар- 
баева, уже успел получить извест- 
ность своей амбиииозной репер- 
туарной политикой и привлечени- 
ем талантов со всего мира. На его 
подмостках вмступа^и такие звез- 
дь1, как Пласидй Ломинго, Хосе 
Каррерас, Елена Образиова, Анна 
Нетре^бко, Светлана Захарова, Де- 
нис Маиуев. Средний возрастсоли- 
стов - 29 лет. За плечами труппи - 32

Г радостроительство

Урбанизация - не снос домов, 
а цель1Й комплекс действий
А лександр Зотов.

"Правда Востока".
Фото Юрия Корсунцева.
■  8 Минзкономпроме состоялась неформальная встреча журналистов с заместителем 
миннстра зкономики и промишленности, лиректором Агентства урбанизаинн Лжасуром 
АРИПОВиМ. Поволом стало винесение на обшественное обсужленне 9 нюля Кониепиии 
развития урбанизаиии в Республике Узбекистанло 2030 гола на Елином портале интерактив- 
нь1х госуларственних услуг (ЕПИГУ).

В задачи Агентства входит создание страте- 
гической платформи и стратегии развития 
крупних городов более совершенной инфра- 
структурой, потенииалом для образования.

трудоустройства и соииальной зашити, что 
позволит сделать их для населения своеобраз- 
нмми иентрами притяжения. Тогда миграиия в 
областях приобретет локальний характер и

будет направлена 
не на столииу, а на 
крупние города 
каждой отдельной 
области. Все это 
станет способство- 
ватьестественному 
разрастанию и пре- 
образованию горо- 

•  дов в настояшие го- 
родские агломераиии, например, как это про- 
изошло с Сеулом.

Как отметил Д. Арипов, своеобразний про- 
иесс естественного слияния уже можно на- 
блюдать на примере Фергани и Маргилана, 
Намангана и Уйчи, Самарканда и Джамбая, 
которие могут виступить как будушие иентри 
притяжения с .миллионним населением.

• ■  Лесятилетиями принулительиий трул
•  бь1л олиим из самь4х болезненнь1х вопро- 

сов лля Узбекистана. Лобровольно-прину- 
лительная эксплуатаиия учителей, мелра- 
ботников и стулентов практиковалась 
на хлопкових полях, при уборке и озелене- 
нии улни. Чтоби избавиться от олиозной 
практики, олиим из первих реформатор- 
ских шагов Презилеига сграни стало при- 
нятие лейственних мер по искоренению 
летского и принулительного трула. 0 6 этом

'  главагосуларстваобьявилмировомусооб- 
шеству с вь1сокой межлунаролной трибу- 
нь1, виступая в сентябре 2018 гола на 72-й 
сессии Генеральной Ассамблеи ООН.
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Д илф уза Гулям ова.

"Праада Востока".
Навоийская область.

Уже через месяи, 29 октяб- 
ря 2 0 1 8 -го , руковод ител ь  
страни подписал Указ, ужес- 
точаюш ий ответственность  
руководителей органов госу- 
дарственной  власти всех 
уровней за принудительное 
использование труда.

Самими распространенннми 
формами принудительного тру-

да спеииалисти називают хаша- 
ри, работь! в поле и на стройках, 
благоустройство территорий. 
Но где та грань, разделяюшая 
посильний труд и эксплуата- 
иию? К примеру, в начале июля 
по иниииативе Народной при- 
емной Президента Навоийской 
области в рамках Указа главн 
государства "О мерах по даль- 
нейшему совершенствованию 
системи работи с проблемами 
населения" от 17 января нинеш-

него года и обшенаииональних 
проектов "Обод кишлок" ("Бла- 
гоустроенное седо"), "Обод ма- 
халла" (“Благоустроенная махал- 
ля") и "Обод марказ" ("Благоуст- 
роенний иентр") проведена 
трехдневная акиия под девизом 
"Кишлогимиз, махалламиз обод 
ва куркам булиши шарт" ("Каж- 
дое село, каждая махалля долж- 
ни бить благоустроени и при- 
влекательни").

т т

спектакля, наииональние и зару- 
бежние произведения в постанов- 
ке Франко Дзеффирелли, Юрия 
Григоровича, Бориса Эйфмана и 
других именитих мастеров. В пер- 
вую очередь взялись освоить клас- 
сику, без ее чрезмерной модерни- 
заиии. Обновляют видение. при- 
вноогт в сОЙЙграфЯю вйл№^гф<?~ 
екиии и 30, оиенитькоториесмог- 
ли теперь и узбекистании.

Насиба Фахридцинова:
"На телевидении 
жесткие правила
Ю л ия  С арим сакова.

"Праада Востока".

■  27 июня в Узбекистане в очерелной раз отмечали Лень 
работников печати и срелств массовой информаиии. Награжлали 
самих лостойних, позлравляли всех. Насколько трулни булни 
прелставителей СМИ? Какие полволние камни таит профессия? 
0 6  этом, а также реформах, проволимих в сфере в нашей страие, 
отличиях в работе в Узбекнстане н России мь/ поговорили 
с умниией, красавиией и просто талантлнвой журналисткой 
и телевелушей Насибой ФАХРИЛЛИНОВОЙ.

- Расскажнте, как пришли в профессию} У кого 
училисьмастерству>

-  С детства с сест^-близняшкой Нафисой постоян- 
но по очереди играли в дикторов: одна читает ноеости, 
а вторая правит, говоритобошибках, мол, интонаиия не 
та или стиль подачи. Очень любили смотреть "Ахборот" 
с Г алиной Мельниковой. В1хх;ледствии обестали журна- 
листами. Ездили по республике, набирали команду. 
Помню, первиесюжети монтировали вкомнатедетско- 
го сада, и прихолилось ждать, пока ребятишки уйдут на 
сон-час. Эти моменти и заложили стержень, ведь наша 
профессия - только мя виносливнх.

После того как проработала в сфере пять лет, 
решила, что хочу стать дипломированнмм спеииали- 
стом. Окончила Висшие курси журналистики. Прохо- 
дила стажировку в Китае, Лондоне на ВВС. 
К нам приезжали журналисти, давали мастер-класс. 
Это били Леонид Парфенов, Максим Шевченко, Вла- 
димир Соловьев (Россия), Региз Г езельбаш (Фраииия),

Рене Фалькнер (Германия). Сколько журналистов йз 
СМН работали с нами! Ко,\оссальний иенний опит 
получила в НАЭСМИ, где трудилась девять лет, 
8 России окончила школу П е р ^ о  кана.ла и получила 
знания, которие, безусловно, помогли мне открить 
новне фани личности.

- Кого вь1 можете назвать образиом лля полража- 
ния в журналистике?

-  Опру Уинфри. Удивительная история, удивитель- 
ная судьба. Она доказала, что неважно, где ти родил- 
ся и на каком язике говоришь. Если усердно работать, 
то результат обязательно будет! Хотелось би назвать 
и Тину Канделаки, Владимира Познера. А наш извест- 
нь1й журналист Шахноза Ганиева, с которой работала 
долгое время, стала моей телевизионной мамой и 
близкой подругой-наставниией. Вообше считаю, что 
любой человек может научить тебя чему-то, подска- 
зать,

Для справки
Насиба родилась в Навои 26 апреля 1988 года. Получила три висших образования (три красннх 

диплома). По первому образованию - повар-кондитер. Есть мечта открить уютное кафе, где лкади 
смогут отведать фирменние домашние пироги и мамино варенье. Окончила педагогический 
(факультет иностранних язь1ков) и Национальний университеть) (Вьюшие курси журналистики). 
Играет на гитаре, любит путешествовать, изучает итальянский язик и проводит много времени в 
тренажерном зале.

Эксклюзив "Правдь! Востока' Зеленая планета

Если бь1 не теннисисть!... Атиргул Халмирзаева -
Т им ур  Низаев.

Обозреаатель "Праадь! Востока".

■  Неаполь попрошался со стулентами нз 122 госуларств, 
принявшим участие во Всемнрной летней универсиале. 
Опрелелени облалатели 222 комплектов награл срели восьми 
тькяч атлетов. Награли завоевали и соотечественники. В обшей 
копилке спортивной лелегаиии Узбекистана восемь мелалей: 
лве золотие, столько же серебряних и четире бронзовие.
В неофиинальном команлном зачете сборная республики 
заняла 19-еместо.

Блестяше виступили теннисис- 
ти. В парном разряде не било рав- 
них Хумаюну Султанову и Санжару 
ФаИзиеву. Вииграли вовсех матчах 
и заслуженно поднялись с флагом 
нашей страни на висшуюступени<у 
пьеде(тала почета. В Италии про- 
звуча^ гимн Узбекистана.

Наманганеи Судтанов отли- 
чился еше и в личном первен- 
стве. Завоевал серебряную ме- 
даль. Немного не повезло в фи- 
нале. Сказалось, видимо, то, что 
играл на два фронта. Большая 
випала нагрузка.

Огметим, что втеннисном турни- 
ре Универсиади оспаривалось семь 
комплектовмедалей. Благодарядос- 
тижтиям нашего дуэта, а также за- 
четним очкам, которме записали 
левушки, в обшем зачете сбориая 
теннисистов по сумме набранних 
очков заняла первое место. Так ма- 
стера оранжевого мяча завоевали 
вторую вмсшую награду.
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Хумаюн и Санжар - воспитан- 
ники Республиканской спеииа- 
лизированной теннисной школи 
олимпийского резерва. Нине - 
студенти Государственногоуни- 
верситета физической культури 
и спорта. В с т ^ с е  профессио-

нальннх игроков виступают уже 
более десяти лет.

Фото Рашида Гапиева.
На снимке; чемпионь! летней 

Универсиадь1-2019 Санжар Фай- 
зиев и Хумаюн Султанов. ^  ^

... . .  у

хранительница сада
К он ста н ти и  Башлаев.

"Правда Востока”.

■  Сорок лет жизни она посвятила ташкентскому 
Ботаническому салу. Встретились с ней под 
ветвялли плакучей ивь1 - в любиллолл ллесте ллногих 
посетителей. Повезло - ллоим экскурсоволом стала 
денлролог, потомственнь1й эксперт в этом леле. 
Здесь работал агрономом ее отеи. Она пошла 
по его стопам. Вь1училась в аграрном университете. 
Ее знают спеииалисть! многих ботанических садов 
мира. А злесь даже прозвали хранительниией сада, 
о чем стало известно уже из бесед с сотрудниками.

Атиргул Ильсаковна по привичке стала 
рассказивать об уникальних иелительних 
свойствах плакучей иви. Например, 
настой кори очень полезен сердечникам... 
Потом продолжили экскурсию. Обошли всю 
"Восточную Азию": метасеквойя, гинкго - свя- 
шенное дерево в Японии. Все это реликтовие 
растения, назнваемие живнми ископаеми- 
ми.

Свернули с тропи, забрались поглубже в 
лес и увидели войлочннй тополь. На первнй 
взгляд такой же. что у каждого во дворе. 
Только из этого можно еше делать качествен- 
ную бумагу.

Удивительнии факт: когда войлочнну тополь

умирает, корневая система дерева продолжает 
производить потомство. То естъ заниматься по- 
вторной послдкой растений не нужно, природа 
сама обо всем позаботилась.

Однажди, Ботанический сад посетил анг- 
личанин, доктор биологических наук, Он бил 
во многих странах, но только в нашем саду 
отнскал редкий вид серого клена. И надо 
сказать, это не единственное растение, ради 
которого ученне приезжают сюда из разннх 
стран.

Чуть дальше дорогу преградила упавшая 
ветка величественного орехового дерева. 
Ствол бил покрит фибками - первнй признак 
агонии: дерево сгнило изнутри. Позже ми

встречали еше разнне симптомн болезней и 
проблем обитателей сада. Но вначале - 
о другом.

В ^ь  Ботанический сад внстроен по сис- 
теме Энглера, которая опирается на три стол- 
па: семейство- род- вид. Территория разбита 
на пять дендрофлор - Средняя Азия, Восточ- 
ная Азия, Северная Америка, Европа, Даль- 
ний Восток. Искусственние озера создава- 
лись неспроста. В первую очередь, конечно 
для удобства полива растений. Но эти озера 
еше образуют микроклимат, весной и летом в 
них даже водится рнбешка, а вся вода усеяна 
лотосами.
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Урбанизация - не снос домов, 
а цель1й комплекс действий

1 ♦

Лжасур Арнпов: “Термин “урбанизаиия" все 
понишют по-разному, и люли зачастую ассо- 
ииируют со сносами. На самом леле это а ч и -  

гельнмй и емкий проиесс, иелий комплекс аоп- 
рсков и лействии, включая анализ лемографи- 
ческой тенлениии, миграиионних проиессов, 
занятости населения, беюпасности срели оби- 
тания, зкологии и многое лругое. Это в иелом 
вопрось! эффективности управления земель- 
ними ресурса.»и, горолское планирование, 
развитие горолской инфраструктури и жилиш- 
ное строите,\ьство, сопровожлаюшееся рос- 
том численности населения. И  еше, что очень 
важно, это проиесс повь/шения роли горолов, 
их культурь! и отношении, распространение 
сформировавшихся современних культурних 
образиов за их прелели'.

Кониепиия развития урбанизаиии в этапах и 
иифрах:

2019-2020 гг.: развитие 120 горолов, 1070 
поселков и 11 тмсяч сельских наседенних пун- 
ктов, а также формирование стратегии горол- 
ских услуг и условий;

2020-2025 гг.: образование нових иентров 
притяжения в Самарканде, Налингане и Фер- 
гане с перспективой организаиии крупних го- 
ролов (аглол«ераиий) с миллионним населени- 
ем;

2025 г.: обеспечение 120 горолов республи- 
кн необхолимой инфраструктурой (не менее 
70 проиентов);

2030 г.: обеспечение необхолимой инфра- 
структурой 1070 поселков (не менее 70 про- 
иентов);

2026-2040 гг.: осушествление мероприятий 
по обеспечению необходимой инфраструкту- 
рой остальних 11 тисяч сельскнх населенних 
пунктов.

В проиессе создания Кониепиии развития 
урбанизаиии в Республике Узбекистан до 2030 
года изучено более 30 кониепиий и программ 
из взаимосвязанних отраслей: жилишно-ком-

чунальное обслуживание, строительство, 
транспортнме коммуникаиии, энергетика, сис- 
теми образования, злравоохранения и многое 
другое. В разработку документа вовлеченн от- 
ветгтвенние за эти сектори государсгвенние 
ведомства, а также эксперти международнмх 
организаиий - АБР, Всемирного банка, ОЭСР и 
других.

Лжасур Арипов: “иелью Кониепиии урбани- 
заиии, как и любой лолгосрочной стратегии 
развития, яв,\яется обеспечение устойчивого 
экономического роста и повь/шение благосос- 
тояния населения за счет комплексного разви- 
тия горолов и горолских агломераиий, которие 
станут привлекательнь/ми лля труловь/х и инве- 
стииионнь1х ресурсов, а также лля кониентра- 
иии научного, инноваиионного и культурного 
потенииалов. Расширение сети горолов-спут- 
ников вокруг крупних горолов, а также слия- 
ние отлельних горолов становятся немаловаж- 
нь1м аспектом развития урбанизаиии. Это по- 
зволит разгрузить крупние и большие горола в 
части произволства потребительских товаров 
и оказания услуг, оптимизировать размешсние

жилья и загруженность автомобильного тра- 
фика.

Основное внимание при полготовке Кониеп- 
иии улелено реализаиии приниипиально новой 
жилишной политики, которая лополняется раз- 
витием соииальной, инженерно-ко.ммуникаии- 
онной, лорожно-транспортной инфраструкту- 
рь1 и обшественних пространсгв. Вель именно 
отуровня развития горолской инфраструктури 
зависит обьем привлеченних в горола инвести- 
иий и естественная миграиия в них сельского 
населения. В этом направлении Кониепиией 
прелусматривается к 2030 голу повисить обес- 
печенность горолского населения иентрализо- 
ванним волоснабжением и приролним газом ло 
90 проиентов, канализаиионними системами - 
ло 68,9 проиента, жильем ло 20 кв.м на челове- 
ка в сравнении с нинешними лопустимими са- 
нитарними нормами в16кв.м,а уровень охвата 
висшим образованием населения в возрасте 19 
лет планируется ловести ло 50 проиентов (сей- 
час охвачено лишь 20 проиентов). все эти иеле- 
вие показатели булут возможно еше перес.кют- 
рени в сторону увеличения".

1 ♦

В ней участвовалн 21 900 добро- 
вольиев, предстаа^яюших трудовме 
КвАЛУКШВи 11рР.\ПрН!ГГИИ ИТ)рРЯНИЯ- 
иии региона. Надо отметить, что ра- 
ботники образовательнмх и меди- 
иинских учреждений трудились ис- 
ключительно на территориях своих 
учреждений.

Акиия по программе "Благоустро- 
енное село“ охватила обьекти соии- 
альной сферь1. ринки, улиии и скве- 
ри, места проживания людей 24 се- 
лений восьми районов области. Со- 
гласно проекту "Благоустроенная 
махалля" работь! по санитарной очи- 
стке, мероприятия по охране окру- 
жаюшей средн и экологического ха- 
рактера велись в пяти сходах граж- 
дан Навои и Зарафшана. Поступаю- 
шие от населения многочисленнме 
обрашения стали поводом для того, 
чтоби в ходе чероприятий обратить 
внимание на актуальние проблемм, 
годами волновавшие людей. Это ка- 
сается замени устаревших транс- 
форматоров и самодельних столбов 
на современние и безопасние уста- 
новки, текушего ремонта образовав- 
шихся после проливних дождей ям и 
грунтових вибоин на внутренних до- 
рогах. На основе отдельного графи- 
ка благоустраивались и очишались от 
мусора территории культурних уч- 
реждений, парков культури и отдиха.

Проблема - 
-в исполнении законов

спортивних плошадок и стадионов.
Как заявляют в Государственной 

инспекиии труда Главного управле- 
ния занятости и трудових отноше- 
ний Навоийской области, полномо- 
чия структури касательно усиления 
надзора над соблюдением трудово- 
го законодательства государствен- 
ними органами и иними организа- 
ииями значительно расширени. Это 
позволяет виявлять факти незакон- 
ного привлечения должностними 
лииами граждан к обшественним 
работам. Случаи использования 
принудительного труда установле- 
ни в Хатирчинском районе области. 
Директора трех местних школ при- 
влекли работников учреждения без 
их согласия к ночним дежурствам и 
благоустроительним работам. На- 
чальник территориального меди- 
иинского объединения Учкудукско- 
го района эксплуатировал своих 
подчиненних тоже без их согласия и 
после работи на строительстве со- 
ииальной аптеки, не произведя до- 
полнительной оплати. Руководитель 
акиионерного обшества “Темир йул 
транспорт бошкармаси" в Навои 
привлек водителя предприятия к ра-

ботам, не входяшим в его должност- 
ние обязанности. Все лииа, винов- 
ние в нарушении закона, привлече- 
ни к дисииплинарной ответственно- 
сти.

По данним, в ходе системного 
мониторинга деятельности государ- 
ственних органов в соблюдении 
прав и интересов работников в 2018 
году виявлено 14, в 2019-м - 20 на- 
рушений норм трудового законода- 
тельства. 8 межрайонние суди по 
гражданским делам на основании 
статьи 268 Трудового кодекса 
("Право на обрашение в суд за рас- 
смотрением трудового спора") по- 
ступило 211 заявлений от 98 граж- 
дан, требуюших от работодателей 
возместить долг по заработной пла- 
те в размере 482,5 миллиона сумов. 
Все они направлени на исполнение.

12 июня Международная органи- 
заиия труда (МОТ) отметила Все- 
мирний день борьби с детским тру- 
дом стем, чтоби привлечь внимание 
к развернувшемуся во всех странах 
движению за его запрешение и в 
особенности его наихудших форм. 
Каждий год дата посвяшена опреде- 
ленной теме. Тема нинешнего -

"Дети должни не работать в полях, а 
реализовивать свои мечтмГ'.

"В сфере искоренения детского 
и принудительного труда Узбеки- 
стан достиг определенних резуль- 
татов. Нине эта проблема более не 
является системной, а касается ис- 
полнения законов" - отмечают спе- 
ииалисти сфери. Взять, к примеру, 
летние трудовме повинности  
школьников. Никто не обязивал 
ребят ежедневно в течение двух 
летних недель убирать школьную 
территорию, пропаливать грядки с 
растительностью и очишать бдиз- 
лежашие к учебному заведению 
территории. Никто не спорит, что 
детей необходимо приучать к тру- 
ду. По данним Главного управле- 
ния занятости и трудових отноше- 
ний Навоийской области, за пос- 
ледние два года в регионе зафик- 
сирован лишь один случай прину- 
дительного труда детей и несовер- 
шеннолетних. Негативнмй факт 
виявлен в ходе проведения иеле- 
вих мероприятий, направленних 
на предотврашение использова- 
ния детского труда. Установлено, 
что учашиеся школи Хатмрчинско-

Кониепиия подразумевает и раииональное 
размешение в городах гроизводств и обьектов 
сфери услуг с учетом сравнительних и конку- 
рентних преимушеств отдельних городов и 
городских агломераиий.

На примере Сирдарьинской области Д. Ари- 
пов рассказал о винесенном на обсуждение 
проекте, котормй позволит развивать регион, 
используя именно его естественнмй потенииал - 
территориальное расположение. Сегодня сра- 
зу через несколько городов области проходят 
ключевие магистральние транзитнне дороги: 
М34 связивает Гулистан и Янгиер, АН5 - Сир- 
дарью и Бахт, А376 - Хаваст и Ширин. Все это 
говорит о возможностях развития придорож- 
ной инфраструктури и строительства крупно- 
го транспортного хаба на территории области, 
что в иелом даст начальную основу для расши- 
рения и развития городов с естественной мо- 
дернизаиией остальнмх отраслей.

Лжасур Арипов: “Кажлий из нас понимает, 
что реформь! без жалоб не прохолят, особенно 
такие масштабние и соииально значимие, как 
урбанизаиия. У меня нет иллюзии, что ми сле- 
лаем все легко и бистро. На все вопроси очень 
трулно сразу найти ответи. Возникает и еше 
булетвозникать немало проблем, нелопонима- 
ние. Поэтому нам важен лиалог с журналиста- 
ми, коториесмогутвислушать, услишать и пра- 
вильно лонести информаиию ло широких сло- 
ев населения, а также, возможно, обеспечат 
обратную связь".

На прозвучавшие вопроси о тендениии сно- 
сов и строительства многочисленннх "сити" 
Арипов ответил, что решение мунииипадитета 
по сносу какого-либо объекта и застроек при- 
нимается исходя из стратегии развития насе- 
ленного пункта. Другое дело, что застройшик 
не виполняет свои обязательства. И здесь важ- 
но понимать особенности каждого частного 
случая - есть ли реальние предпосилки к сно- 
сам, несет ли обьект историческое или другое 
культурное значение. В любом случае долг об- 
шества - донести до мунииипалитета факти 
сносов и спонтанних застроек. По этому на- 
правлению Агентство планирует внедрить но- 
вмй механизм координаиии развития населен- 
нмх пунктов с учетом их полюса роста. Мини- 
стерства и хокимиятм при принятии решений 
по развитию населенного пункта должнм коор- 
динировать свои действия.

го района привлеченм к очистке 
армков и благоустроительнмм ра- 
ботам во время урока. По этому 
факту директор учебного заведе- 
ния привлечен к административ- 
ной ответственности по статье 51 
соответствуюшего кодекса.

Практике принудительного труда 
в регионе намерена противостоять 
гражданская инициатива. Негосу- 
дарственная некоммерческая орга- 
низаиия "Имконият" из Навои стала 
автором грантового проекта по про- 
тиводействию принудительному 
труду.

- Учитмвая актуальность и важ- 
ность работи с населением по не- 
допушению эксплуатаиии детского 
труда, принято решение о проведе- 
нии широкомасштабной информа- 
иионной кампании среди населе- 
ния на пилотной плошадке в Кани- 
мехском райоие, - рассказала руко- 
водитель ННО "Имконият" Клара 
Бабакулова. - К этой работе плани- 
руется привлечь активистов - спе- 
ииалистов партнерских государ- 
ственнмх и негосударственнмх 
организаиий - и волонтеров. На 
встречах и семинарах участников 
информируют о ратифииирован- 
них Узбекистаном конвенииях 
Международной организаиии тру- 
да, направленних на снижение рис- 
ков и недопушение принудительно- 
го детского труда.

нтм.ру.иг ГасеЬоок.сот/рпу(1ау(м(ока 1.т^)рнкшП

)>Бухгалтерский учет 
переходит 
в цифровую эру
В соотшетствии с постаноалением ПрезнАемта 

Респубптн Узбвкистан Шлшната Мнрзиёеаа "О до- 
полнительних мерах по соаершенстшошанню напо- 
гошого администрироаания" от 10 июля 2019 года 

'в Узбекистане до 1 декабря зтого года будет 
внедрена Единая информационная система бухгал- 
терского учета.

В нашей стране проводятся компленснь1е мерь1 по
■ совершенствованию налоговой полнтики, повь1шению
■ эффективности администрирования, последовательно- 
\м у  сниженню бремени, упрокцению налоговой снсте- 
> ь /  и коренному сокрашению отчетности.

В резупьтате внедрения в пракгнку Концепцин со- 
вершенствования налоговой попитики Республики 

^Узбекистан снижена нагрузка на фонд оплать! труда, 
оптимизировань! налоги, получаемь^е с оборотньа 
средств, отменень( обязательнь/е отчисления в госу- 
дарственнь1е целевь/е фондь!, снижена ставка налога 
на прибьшь юридическнх лиц.

В целях дальнейшего совершенствования налоговой 
\системь1, сокрЭ1цения теневого оборотав зкономике, 
реализации основнь1х направлений концепции в зтой 

1сфере Министерству по развитию информацноннь^х 
'.технологий и коммуникаций Республнки Узбекистан 
,бьто поручено в срок до 1 декабря 2019 года разра- 
[ботать и внедрить Единую информационную систему 
бухгалтерского учета.

Она будет интегрирована в систему сдачи налоговой
■ отчетности, что позволит вести бухгалтерский учет и 
осушествлять обмен данньми между налогоплатель-

.Ш^кзми и фискальнь1ми органами в режиме реального 
времени. Также с 1 января 2020 года предпринимате- 

’ Лей, пользую1цнхся Единой информационной систе- 
'^мой, освоб^дятот проверок финансово-хозяйственной
■ деятельности в пернод пользования даннь/м продук- 
\том.
‘ Помимо зтого, до конца года на базе единой инте- 
‘рзктивной информацнонной системь! игТгапв создадут 
информационную платформу "Мониторинг грузовшх 

, перевозок". Она обеспечит регистрацию грузоперевоз- 
чиками сопрово;^тельнь1х документов товара, монито- 
ринг движення товаров отправителями груза и его 
получатепями в режиме реального времени.

Соответственно с 1 января 2020 года внедряется 
порядок обязательной регистрации перевозчиками 
грузов на ннформационной платформе сог^оводи- 
тельнь1х документов товара.

Р. Б ондарчук.
I Корр. УзА.

Сообцение 
центрального Банка 
Республики 
Узбекистан

■  Центрапьньт банк Рвспубтки Узбекистт устг- 
ношнл с М июпя 2019 года слвдуютив курал 
иностртних ьалют к суму для ввдения бухгаптвр- 
ского учвта, статмстичвской н иной отчвтностн 
по валютньил опврациям, а такжв исчиспвнмя тамо- 
жвннмх и другмх обюатвльних платвжвй ‘ )

1 доппар США - 8584,50
1 ЕВРО - 9673,87
1 росстский рубль - 136,34
I фунт стерпингов - 10793,29
1 южнокорейская вона - 7,30
1 японская йена - 79,57
( малайзийский рмнггит - 2088,18
/ китайский юань - 1247,82
1 швейцарский франк - 8724,09
1 дирхам ОАЭ  - 2337,32
1 египетский фунт - 518,07
I австралнйский долпар -6023,74
I турецкая лира - 1503,92
1 сингапурскнй доплар -6322,83
1 СДР - 11874,60
I канадский доплар -6588,76
1 украинская гривна - 333,31
1 попьский злотьт - 2266,12
I кувейтский динар - 28234,77 
' )  Нурсь! установпень! без обязательств Центрапь- 

[ ного банка Республики Узбекнстан покупать ипи прода- 
|вать вапють! по данному курсу.

Мир 0 нас

"Россия 24" - об усилиях по смягчению последствий 
Аральской катастрофь!
■  На гелеканме “Россня 24“ состоялся показ спеииального репортажа 
"Аральские волни", полготовленного по итогам поезлки творческой группи 
во главе с нзвестной журналисткой Ольтой Курлзевой в Узбекистаи в июне.

Репортаж вишел в свет благодаря 
сотрудничеству Посольства Респуб- 
лики Узбекистан в Российской Феде- 
раиии, Государственного комитета 
по экологии и охране окружаюшей 
средм и телеканала "Рсксия 24“ ,

В передаче отчечается, что Араль- 
ская трагедия давно вишла за ра.мки 
стран региона, став обшепланетарной 
и требуюшей внимания всего мирово- 

^  го сообшества, Об^этом свидетель-

ствуют такие факти, как 150 милли- 
онов тонн токсичного песка, ежегод- 
но поднимаемого со дна висихаюше- 
го моря в воздух и разносимого пиле- 
вими бурячи на тисячи километров, 
исчезновение десятков видов рмб и 
животних, сушественное ухудшение 
местной экологии.

В связи с этим журналистка Ольга 
Курлаева дает положительную оиен- 
ку осушествляемой в Узбекистане

работе по преодолению негативнмх 
последствий висмхания Аральского 
моря, стабилизаиии экологической и 
соииально-эконом ической обста- 
новки в регионе Приаралья. В част- 
ности, обозреватель констатирует 
эффективностьмероприятий поочи- 
шению дна от ядовитих солей, откри- 
тию спеииальних заповедников и со- 
хранению  популяиии диких жи- 
вотнмх.

Особо отмечается важность реали- 
зуемнх мер по созданию "зелених по- 
критий" - зашитних лесних насажде- 
ний на висихаюших территориях.

"Благодаря настойчивости узбек- 
ских властей и практическим мерам 
постепенно флора и фауна региона 
восстанавливаются. Недавно здесь 
впервие за сорок лет смогли вмса- 
дить и вирастить фруктовие дере- 
вья и декоративнме растения", - от- 
мечаю т ж урн ал и сти  телеканала 
"Россия-24".

"П о  и ни и и а ти ве  П резид ента  
Шавката Мирзиёева в стране реали- 
зуется Государственная программа 
по развитию региона Приаралья на 
2017-2021 годи, - говорится в переда- 
че. - Как результа^, города, которие

некогда считались "депрессивними", 
сегодня начали динамично развивать- 
ся, ведутся строительние работи, воз- 
двигаются новие обьекти, создаются 
рабочие места. Так, накануне нашего 
приезда в городе Муйнаке ввели в 
эксплуатаиию новую текстильную 
фабрику".

"Исключительно значимими" на- 
звани усилия Узбекистана по привле- 
чению внимания международного со- 
обшества к проблеме Арала, активи- 
заиии и консолидаиии глобальнмх 
усилий. Благодаря нашей дипломатии

регион посетили два генеральних сек- 
ретаря Организаиии Обьединеннмх 
Наиий - бмвший Пан Ги Мун и дей- 
ствуюший Антониу Гутерриш, кото- 
рме воочию убедились в масштабах 
экологической катастрофм.

Вмступая с вмсокой трибунм Гене- 
ральной Ассамблеи ООН в сентябре 
2017 года, Президент Узбекистана 
Шавкат Мирзиёев обратил внимание 
широкой публики на Аральский воп- 
рос. 'Преодоление последствий вм- 
смхания моря требует сегодня актив- 
ной консолидаиии между»^родних

усилий", иитирует телеканал главу 
нашего государства.

В программе также представлена 
информаиия о деятельности Между- 
народного фонда спасения Арала 
(МФСА), созданного в 1993 году. 
"В ходе заседания Совета глав госу- 
дарств - учредителей Фонда, прошед- 
шего в августе 2018 года в городе 
Туркменбаши, Президент Узбекиста- 
на Шавкат Мирзиёев предложил обь- 
явить Приаралье зоной экологичес- 
ких инноваиий и технологий и при- 
влечь инвестииии в регион", расска- 
змвает О. Курлаева.

Говоря о современном развитии 
Узбекистана, журналистм информи- 
руют, что в последние годи в стране 
проводятся масштабние реформи, 
которие коснулись всех сфер жизни 
государства и обшества. В частности, 
коренние изменения произошли в 
госуправлении, обеспечении верхо- 
венства закона, зашите прав челове- 
ка, борьбе с коррупиией, значимие 
успехи достигнути в либерализаиии и 
модернизаиии экономики, совершен- 
ствовании системи образования ис- 
ходя из требований ринка труда и 
промишленности.

"Все эти преобразования по своему 
духу очень близки к иелям устойчиво- 
го развития, принятим мировими ли- 
дерами в сентябре 2015 года на исто- 
рическом  саммите О рганизаиии 
Обьединенних Наиий", убеждени 
российские журналисти.

И А  "Дунё".
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"Вьютупать в Узбекистане - 
огромная честь"
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Размах нинешних гастролей неви- 
данний - в столииу прибили сотни 
артистов, музикантов оркестра и дру- 
гих сотрудников крупнейшего театра 
Казахстана, а также многотоннме де- 
кораиии и оборудование. Принял го- 
стей Государственнмй академичес- 
кий Большой театр имени Алишера 
Навои, с которим у них давняя исто- 
рия контактов. Некоторме солисти 
"Астана Опера" не раз приезжали 
сюда и успели сдружиться с ташкент- 
скими коллегами.

- Это историческое собитие! - ото- 
звался о приезде в Ташкент первмй 
заместитель директора театра "Аста- 
на Опера" заслуженннй деятель Ка- 
захстана, лауреат Государственной 
премии Толеубек Альпиев. - Знаем, 
что в соответствии с постановлением 
Президента Шавката Мирзиёева 
здесь организована широкая пропа- 
ганда творчества нашего вь1даюшего- 
ся поэта и просветителя Абая, 
175-летие со дня рождения которого 
отметим в будушем году. Он бил че- 
ловеком мира, призивал учиться у 
других народов, включая узбекский. 
Как и в случае других великих лично- 
стей, его творчество переросло свое

локальное значение и понятно всем. 
Тем символичнее, что гастроли от- 
крили посвяшенной ему постанов- 
кой. Давно знакомь! с директором 
ГАБТа Махмудом Муратовим, обсу- 
дили возможность появления узбек- 
ской оперь! в нашем театре и казах- 
ской - в вашем. Рассмотрели и вопрос 
ответного приезда Большого. Станем 
укреплять дружбу между народами и 
вистраивать новие мость! взаимопо- 
нимания.

На спектакли, собравшие полние 
залн, пришли любители сиенического 
искусства, творческая интеллиген- 
иия, представители наииональнмх 
культурних иентров. Они с интере- 
сом смотрели произведения, отража- 
юшие разнме пласти музикального 
наследия.

Пронизанная идеями гуманизма и 
патриотизма опера "Абай" Ахмета 
Жубанова и Латифа Хамиди на либ- 
ретто Мухтара Ауэзова впервие уви- 
дела свет в 1944 году. Режиссером 
нмнешней версии виступил итальян- 
ский постановшик Джанкарло дель 
Монако. За нее в 2018-м коллектив 
театра удостоен Государственной 
премии Казахстана.

- Огромная честь виступать на 
главной сиене Узбекистана! Самое

Вести из-за рубежа

Узбекские врачи получат грантш 
для обучения и прохождения 
практики в США

важное - достойно представить роди- 
ну в стране, где такие приветливме и 
добродушние люди, - сказала испол- 
нительнииа одной из главнмх ролей 
улибчивая ведушая солистка Салта- 
нат Ахметова. Победительнииа рос- 
сийского телепроекта "Большая опе- 
ра-2014" училась в Италии и активно 
гастролирует по всему миру. То же 
можно сказать об исполнявшем за- 
главную партию Сундете Байгожине, 
недавно вернувшемся из Г енуи, а пос- 
ле летяшем в Марсель, Оба, как и их 
партнер по опере Меир Байнеш, обла- 
датели сильних и красивнх голосов, 
уже удостоеннме звания "Заслужен- 
ний деятель Казахстана", несмотря на 
молодой возраст.

Если “Абай" - визитная карточка 
наиионального искусства, то другая 
показанная в Ташкенте постановка - 
"Мадам Баттерфляй" Джакомо Пуч- 
чини - жемчужина мировой классики. 
Ее режиссер - также итальянеи, Ло- 
ренио Амато. Одну из своих любимих 
партий на внсоком профессиональ- 
ном уровне сиграла заслуженная ар- 
тистка Жаннат Бактай, отметившая в 
этом месяие 30-летие творческой де- 
ятельности, Она продемонстрирова- 
ла прекрасное сочетание актерской 
виразительности и вокальних данних 
в такой сложнейшей роли. Не отста- 
вали и коллеги - заслуженние деятели

Медет Чотабаев, Дина Хамзина и Тал- 
гат Мусабаев, и оркестр под управле- 
нием Джузеппе Акуавиви.

Аучшей благодарностью публики 
для них и остальних гостей из Нур- 
Султана стали стоячие оваиии по за- 
вершении пронзительной истории. 
Они не смолкали более десяти минут, 
отражая не просто горячий прием, но 
и настояший успех гастролей.

Стоит отметить, что впечатляюшее 
о(]х)рмление обоих спектаклей при- 
думал вмдаюшийся итальянский сие- 
нограф 89-летний Эиио Фриджерио, 
соединивший наииональное своеоб- 
разие с достижениями мировой худо- 
жественной мисли. Автор ярких кос- 
тюмов - лауреат премии “Оскар" 
Франка Скуарчапино, а дирижер-по- 
становшик - заслуженний деятель Ка- 
захстана, лауреат Государственной 
премии Алан Бурибаев, правнук 
А. Жубанова - одного из авторов опе- 
рь1 "Абай".

- Ташкент - потрясаюший город! 
Последний раз бнл тут в 1990 году и 
рад возможности вновь попасть 
сюда, - поделился А. Бурибаев. - Мь1 
находимся ведином культурном про- 
странстве и должнм дружить театра- 
ми, бить единоммшленниками в этом 
плане. Надо делать так, чтобн наши 
столиии становились иентрами опер- 
ного искусства.

В Вашингтоне состоялась в$иеоконферениия с участием прелставителей 
Посольства Узбекистана в США и Летского исслеловательского госпиталя 
“Сент-Лжул" (Мемфис, штат Теннеси).

Б у л и  обсуждень! итоги майского ви- 
зита делегаиии спеииалистов этого уч- 
реждения в Ташкент, а также направле- 
ния сотрудничества в области детской 
онкологии на ближайшую перспективу.

По итогам проведенной видеокон- 
ферениии достигнута договоренность 
о внделении грантовух средств аме- 
риканской  сторони  для обучения 
узбекских врачей и спеииалистов в 
ведуших вузах США с дальнейшим 
прохождением практики в госпитале 
"Сент-Джуд".

Кроме того, при поддержке амери- 
канской сторонь! в октябре этого года 
запланировано проведение в Ташкен- 
те "круглого стола" по вопросам лече- 
ния детского рака, на котором обсудят 
перспективь! взаимодействия учреж- 
денйй Узбекистана с зарубежними 
партнерами в рамках Глобальной ини- 
ииативь! ВОЗ по детскому раку.

Напомним, что в ходе майского ви- 
зита в Ташкент представителеи госпи-

таля "Сент-Ажуд" било подписано 
Соглашение о сотрудничестве между 
М инистерством  здравоохранения 
Узбекистана и Научно-исследователь- 
ским  м едицинским  учреж дением  
"5(. 1ис1е СЬ11с1геп'5 Ке^еагсЬ Но5р11а1, 
1пс.". Документ предусматривает ус- 
тановление прямнх партнерских от- 
ношений в области лечения ракових 
заболеваний среди детей, врамках ко- 
торого  запланировано проведение 
ряда мероприятий, в том числе вмезди 
в отдаленние регионм странм. Пер- 
вь1м регионом для ск ушествления со- 
вместной работь! определена Навоий- 
ская область.

Детский исследовательский госпи- 
таль "Сент-Джуд", основанний в 1962 
году, является одним из ведуших педи- 
атрических лечебно-исследовательс- 
ких учреждений, спеииализируюшихся 
на лечении онкологических заболева- 
ний среди детей. Уентр является офи- 
ииальним партнером ВОЗ.

Наманганский государственннй 
университет и Льежский 
университет подпишут 
Меморандум о сотрудничестве
В Прелставители Посольства Узбекистана в Брюсселе и члень! лелегаиии 

Нашиганского госуларственного университета провели встречу в Льежском 
университете.

 ̂11ЕСЕ
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не теннисисть!...
1
Онй - лидерь! команд Наманганской и Кашкадарь- 

инской областей соответственно, внступаюших в 
рознгрише Кубка Узбекистана. Вместе с Денисом 
Истоминим и Джурабеком Каримовим в составе 
мужской сборной республики в прошлом сезоне 
достойно сиграли против топовнх квартетов: Вели- 
кобритании - в Глазго и Сербии - в Ташкенте. Сража- 
лись в Кубке Дэвиса за виход в мировую дигу команд- 
ного чемпионата планети, Иаша мужская дружина 
уже около двадиати лет входит в тройку сильнейших 
в Азии. Подчеркнем также, что ведуший теннисист 
Денис Истомин первим из узбекистаниев добился 
права виступить на Олимпийских играх в Токио 
(Япония). В прошлом году он завоевал титул чемпи- 
она Асиади на кортах в Индонезии и тем самнм 
виполнил лииензионний норматив.

Сразу девять таэквондистов делегировани в Не- 
аполь. Били среди них и именитие ребята. Однако 
наиболее успешно провел поединки на татами один 
из самих молодих мастеров - двадиатилетний Ниёз

Пулатов в весовой категории до 63 кг. Занял второе 
место. Кстати, воспитанник тренеров Лкмаля Эрга- 
шева и Павла Хана становился серебряним призе- 
ром и на Азиатских играх в Джакарте (Индонезия). 
Наставники считают, что Ниёз сумеет в ближайшее 
время вийти из тени победителей на международ- 
ной арене. Парень растет, заметно прогрессирует. 
Если на Асиаде виступал в весе до 58 кг, то на 
Универсиаде - среди таэквондистов на пять кило- 
граммовбольше. Такая перезагрузка не всегда про- 
ходит безболезненно, Меняются техника и тактика 
ведения поединков, иние соперники. Необходимо 
время, чтоби приноровиться к новим условиям. Но 
Пулатов продолжает схватки довольно стабильно. 
Он один из кандидатов на участие в Олимпиаде- 
2020. Восходяшей звездочкой називают его не 
только наши спеииалисти, но и зарубежние экспер- 
ти, внимательно записивая на видео поединки с его 
участием.

С бронзовими призами вернулись на Родину сра- 
зу четире дзюдоиста. Диёра Келдиёрова, Хикматил- 
лох Тураев, Мухаммадкарим Хуррамов и Давлат

Бабановстали своеобразними .забойшиками - в пер- 
вие же дни внесли в обший зачет эти награди. Сбор- 
ная по дзюдо - неизменная палочка-виручалочка на 
всех крупних международних ристалишах.

Лишь перед торжественним закритием летних 
Всемирних студенческих игр спортивной делега- 
иии Узбекистана удалось с 43-го места перемес- 
титься на несколько порядков више. Напомним, 
что из восемнадиати видов программи 42 наших 
земляка виступили только в восьми дисииплинах. 
К сожалению, несолоно хлебавши вернулись из 
Италии пловии. Неоправдали надежд представите- 
ли спортивной и художественной гимнастики. Не 
сумели попасть в яблочко мишени команди по 
стрельбе - пулевой и из лука. Предстоит провести 
тшательний анализ неудач легкоатлетам.

Должние виводи необходимо сделать руководи- 
телям добровольного спортивного обшества "Тала- 
ба", ответственного за развитие в иелом студенчес- 
кого спорта в республике, потенииал которого ис- 
пользуется далеко не в полной мере. Негоже пря- 
таться за спинами теннисистов и единобориев.

На переговорах обгуждались предло- 
жения по реадизаиии взаимовигоднмх 
проектов между двумя вузами. Началь- 
ник международного отдела Льежского 
университета Лаурент Де Поттер под- 
твердил готовность бельгийской сторо- 
нь1 к установлению сотрудничества с 
Наманганским гсхгударственним уни- 
верситетом. В рамках взаимодействия 
между вузами предусматривается орга- 
низаиия студенчесжих обменов и стажи- 
ровок для профессорско-преподава- 
тельского состава, а также реализаиия 
совместних научно-исследовательских 
проектов.

Сторонь! договорились о подготовке 
проекта меморандума о взаимопони- 
мании между двумя вузами. Кроме 
того, Льежский университет подгото- 
вит индивидуальние программи для 
представителей Наманганского госу- 
дарственного университета, обладате-

лей стипендии Фонда "Эл-юрт умиди", 
для прохождения обучения до кониа 
2019 года.

Бельгийской стороной также поддер- 
жанопредложениеоборганизаиии"лет- 
ней школи" для студентов Льежского 
университета в Наманганском государ- 
ственном университете.

Отметим, что Льежский университет, 
основанний в 1817 году, имеет четире 
кампуса, 11 факультетов. Здесь работа- 
ют 1300 преподавателей и обучаются 
24 тисячи студентов, из которих около 
800 - иностранние, а число докторантов 
превишает две тисячи. Университет, 
имеюший статус государственного, 
предлагает 38 программ бакалавриата и 
свише 175 курсов по магистратуре.

И А  "Д унё".

Насиба Фахриддинова:
"На телевидении - жесткие правила'

1

Журналист - 
хороший психолог

- Не страшно появляться в эфире перел 
миллионной аулиторией?

-  Если скажу, что нет, я совру (уль/бает- 
ся). Послелние полтора года больше ра- 
ботаю за кадром, но каждий раз, когда я 
вихожу в э(|зир или провожу крупние 
брифингй и конферениии, волнуюсь. 
Нужно хорошо подготовиться, проду- 
мать свою речь и прочие нюансм,

- Телевелуший - это большеликтор или 
журналист?

- Есть телеведушие, вовлеченние в 
проиесс: сами пишут тексти, вместе с 
командой продюсеров и режиссеров 
предлагают идеи. Они, безусловно, боль- 
ше журналисти. Аесть просто, как я нази- 
ваю их, "говоряшие голови". Им дают го- 
товий текст, с которим те знакомятся 
перед эфиром, и все, Никакого творче- 
ства. Еше есть проекти, в которих веду- 
шие "сидят на ухе" - то есть слушают с 
помошью наушника человека за кадром, 
которий обьясняет, что надо говорить. 
Это в основном жанр ток-шоу, где веду- 
ший очень редко беседуетс визави сам, а 
если и говорит, то строго по сиенарию, 
проработанному иелой командой.

- Необхолит ли в этой профессии 
актерский талант}

- Безуг,\овно, в определенной степени 
он нужен. Обьясню, почему. Бивает, веду- 
ший или журналистсталкивается с героем, 
к которому, возможно, он не испитивает 
симпатии. Ми должни оставаться нейт-

I

ральними и не показивать предвзятого 
отношения. Отмечу, что журналисти - 
хорошие психологи.

Как попасть на ТВ?

- Есть ли качества, особенно необхо- 
лимьк велушеиу! Насколько сложна та- 
каяработа?

-  Относительно себя скажу, что гораз- 
до интереснее работать "в полях", не за 
кадром. Я прошла очень хорошую школу 
на ТВ, била корреспондентом, трудилась 
и на радио, и в газете... Главное - при 
любих обстоятельствах оставаться чело- 
веком! Журналисту нужно бить эруди- 
рованним - про(})ессия у нас такая, что 
необходимо разбираться во многом, 
иметь поставленную речь. Умение фор- 
мулировать свои мисли тоже важно, 
ведь нельзя говорить на тему, в которой 
сам не разбираешься.

Ведушему надо обладать стрессо- 
устойчивостью, уметь работать в коман- 
де. Вообше проведенние эфири дарят 
незабиваемие эмоиии, мотивируют 
битьлучше, умнее. Единственний минус 
работи втом, что за ошибку, проскольз- 
нувшую в эфире, винят ведушего. А ведь 
он - лишь маленькое звено гигантской 
команди. Вот, кстати, хочу порекомен- 
довать свою настольную книгу "Как по- 
пасть на ТВ", автор - Елена Афанасьева - 
директор Дирекиии креативного плани- 
рования Первого канала. В томике отме- 
чено, что на телевидении занято множе-

ство народу: ведушие, корреспонденти, 
эксперти, руководители, продюсери, 
сиенаристи, режиссери, оператори, 
звукорежиссери, художники по свету, 
гримери и т. д.

- Какие программь! велете в России и 
Узбекистане!

-  Сегодня мне очень интересна работа 
продюсера - новий опит, новая планка. 
Потому что ведуший - больше человек 
творческий, а продюсер - универсальний 
солдат. Став им, сможешь самостоятель- 
но реализовивать свой проект, продукт. 
Да, я продолжаю заниматься своим дети- 
шем, планирую работать с авторским 
проектом 'Тет-а-тет с Насибой Фахрид- 
диновой" (которий, кстати, создавали со- 
вместносжурналистами СММ) в интерне- 
те. Отсняли уже несколько випусков. 
Сейчас в основном занята на ток-шоу 
"ДНК", которое виходит на российском 
((зедеральном канале НТВ, в должности 
линейного продюсера,

-ВчемразличиямежлуработойнаТВ 
злесь и в РФ?

- Их достаточно много. Например, на 
российском ТВ каждий отвечает за свой 
спектр работи, что очень удобно. Со- 
трудник четко знает задачи. Зато на 
узбекском ТВ ти виполняешь сразу не- 
сколько функиий: продюсируешь, дого- 
вариваешься о гьемках, ведешь про- 
грамму, монтиру^шь, участвуешь в на- 
писании сиенария. Это отличная школа. 
Т и разбираешься в каждой сфере, одна-

Хотела стать телеведушей, потому что получаю удовольствие 
и заряд энергии от обшения с собеседником, зрителями.

ко висок риск бистрого вигорания. 
Отечественная школа журналистики 
очень сильная, и все полученние знания 
я смогла применить на российском те- 
левидении.

- Есть лн у вас илеи проектов или, 
возможно, иниинативь!, которие уже 
осушествляете?

- Да. Я транс(|юрмировала собствен- 
ний телевизионний проект, которий ви- 
ходил на узбекском ТВ. Если раньше в 
качестве героев профамми приглашала 
министров, послов, ректоров вузов, то 
теперь наиелена рассказивать об успеш- 
них соотечественниках, которме вносят 
вклад 8 развитие р%зличних с(|)ер госу-

дарства и тем самим создают и укрепляют 
имидж странн за рубежом.

В стране - крупнь1е реформь!
- Обрашаются ли за помошью сооте- 

чественники?
- Да, я открита для обрашений он- 

лайн 24 часа в сутки. Работа такая. Со- 
всем недавно провела мастер-класс и 
поделиласьопитом с коллегами с узбек- 
ского телевидения. Г отовлю еше два се- 
минара. Самое главное, понимать, как 
применить многие инструменти, адап- 
тировать, а не отвергать со словами 
"У нас нет таких денег и возможнос- 
т»й1". Я питаюсь смотреть шире и нахо-

дить альтернативу. По моим наблюде- 
ниям, в нашей стране происходят мош- 
ние изменения, иниииированние гла- 
вой государства. Открит Университет 
журналистики и массових коммуника- 
иий, у представителей СМИ есть пре- 
красная возможность освешать острие 
вопроси и злободневние проблеми. 
Даже находясь за граниией, слежу за 
реформами в сфере. В планах - на- 
браться опита и помочь нашим масс- 
медиа вийти на качественно иной уро- 
вень, реализовать интересние проекти.

-Случалисьликазусивовремяпрямого 
зфира икакиз них вь1холили?

-  Конечно! Сейчас по-другому, с улиб- 
кой смотришь на них, а в тот момент 
било не до смеха, Бил такой случай, 
когда в прямом эфире мой гость запнул- 
ся и начал настирно просить записать 
заново, Хотя его неоднократно предуп- 
реждали, что будет прямой эфир.

• Есп ли у вас мечта?
-  Да, конечно. В журналистике уже 

десять лет. Сколько эфиров за плечачи, 
сколько репортажей и сюжетов, закад- 
ровой работи! Я это все к чему: телеви- 
дение - вешь неблагодарная. Ночами не 
спишь, домой можешь под утро прихо- 
дить, чтоби успеть смонтировать про- 
грамму, донести интересную иж^юрма- 
иию. Столько энергии уходит, а переда- 
чу один раз посмотрят и все. Вот к пе- 
чатним материалам можно вернуться в 
лкэбой момент, а на телевидении закони 
жесткие. Ушел с эфира? Первое время 
твое имя еше на слуху, а потом и вспо- 
минать не будут. Так вот, я хочу создать 
продукт, которий останется жить после 
меня, будет полезен последователям 
нашей с())ери и тем, кто также любит это 
ремесло. Мечтаю випустить иикл рас- 
сказов, ведь услишала столько жизнен- 
них историй. Уже иду к этой мечте...

Фото из архива Н. Фахриддиновой.
А
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■  Накануне Международного фестиваля 
ремесленничества

Назокат Собирова - 
участница феотиваля

В Термезе прошла вькгтавка-яршрка ремесленничества 
1 левизом "Я поелу в Коканл на фестиваль“.

Большое внимание, оказивае- 
мое в стране в последние годи 
этой сфере, служитдальнейшему 
расширению рядов ремесленни- 
ков. В частности, если два года 
назад в Сурхандарьинской обла- 
сти бь1ло 320 ремесленников, 
прошедших государственную ре- 
гистраиию, то сегодня их уже 
1300.

- Благодаря этому мероприя- 
тию люди получили возможность 
ознакомиться с работами искус- 
нь1х ремесленников, которие 
они демонстрируют в ходе под- 
готовки к Международному фес- 
тивалю, - говорит начальник Сур- 
хандарьинского областного уп- 
равления Ассоииаиии 'Хунар- 
манд" М. Джураева, - Финансо- 
вая поддержка дает возмож- 
ность ремесленникам бмть в по- 
стоянном поиске, создает удоб- 
ства для работм. В прошлом году 
410 ремесленников получили в 
коммерческих банках льготние 
кредити на 11 миллиардов 176 
миллионов сумов, Предстояший 
в Коканде фестиваль сиграет 
важную роль в дальнейшем раз- 
виТии7(^рь1.

На мероприятии, организо- 
ванном Сурхандарьинским обла-

Д  Точка зрения
Ю лия Лафейсон.

■  Кто таной журналист? Согласно 
Закону “О  зашите 
профессиональной леятельности 
журналиста'' это лиио, 
осушествляюшее леятельность 
по сбору, анализу, релактированию, 
полготовке и распростраиению 
сообшений и материалов 
лля срелств массовой информаиии 
на основе трулових или иних  
логоворних отношений.

Представитель СМИ не должен го- 
лословно и односторонне отражать 
полученние сведения, обязан прове- 
рять достоверность подготавливаемнх 
материалов и предоставлятьобьектив- 
ную информаиию (в соответствии со 
ст. 6 упомянутого Закона). Однако, 
возможно, чтоби опередить другие 
источники информаиии, по незнанию 
обязанностей журналиста либо просто 
из-за элементарного дилетантства в 
профессии корреспондентм часто ви- 
дают "жаренме" факти, подриваюшие 
как авторитет издания, где они работа- 
ют, так и всех масс-медиа в иелом.

Ложность приведенних в статье 
данних может иметь колоссальние по- 
следствия. Именно поэтому журна- 
дист несет ответственность за досто- 
верность подготавливаемих и распро- 
страняемих им сообшений и материа- 
лов в порядке, установленном законо- 
дательством.

К чему такое длительное вступле- 
ние! Сейчас станет понятно. В редак- 
иию от журналиста из региона (из эти- 
ческих соображений не називаем име- 
ни и местапроживания)смноголетним 
стажем работи во многие крупние 
СМИ поступила статья. Мол, если по- 
нравится - опубликуете. Материал на 
тему случаев заражения жителей бе- 
шенством из-за покусов бродячих жи- 
вотннх. Огромное вступление, описн- 
ваюшее нападение собаки на челове- 
ка, инфииирование его страшной бо- 
лезнью, жуткие симптоми. Диву да- 
ешься реалистичности: "...больно гло-

стним управлением Ассоииаиии 
"Хунарманд" в парке культури и 
отдиха имени Бабура, 60 саммх 
умелих, находяшихся в творчес- 
ком поиске ремесленников про- 
демонстрировали свои работи. 
Среди них била и индивидуаль- 
ний предприниматель из Байсун- 
ского района Назокат Собирова.

Мастерииа освоила 42 вида 
древнего ковроткачества и дру- 
гих ремесел, котори.ми занима- 
лись женшини Байсуна. Большой 
интерес у иностраниев аизивают 
ее изделия ручной работн - на- 
ииональние тюбетейки, сумки, 
тесьма, пояски.

Назокат скоро исполнится 21 
год. Ткаиким ремеслом она зани- 
мается с шести лет. Помогая ма- 
тери Розии Эшонкуловой, освои- 
ла много секретов.

Поставив перед собой иель 
пропагандировать древнее ре- 
месла Байсуна, Иазокат переда- 
ет свое мастерство юним девуш- 
кам. В настояшее время в различ- 
них махаллях горного района 
трудятся 42 ее учениии.

- Организаиия Международно- 
го фесгиваля прикладного искус- 
ства - доброе дело, - говорит мо- 
лодая ремесленнииа. - Знаете, как 
много изяшних изделий с боль- 
шим мастерством вручную гото- 
вили наши предки? И если наше 
поколение не сможет сохранить 
эти ремесла, они исчезнут, и это 
будет невосполнимой утратой. 
Фестиваль станет началом ново- 
го этапа в возрождении и разви- 
тии наследия предков. Например, 
я узнала от представительнии 
старшего поколения, живуших в 
махаллях и занимаюшихся ремес- 
ленничеством, названия более 40 
видов древних ковров и секрети 
их изготов-^ения. Находила в раз- 
нмх уголках области и восстанав- 
ливала старинние коври. В меж- 
дународном фестивале хочу уча- 
ствовать с редкими и изумитель- 
нь1ми предметами.

X. М аматрайимов.
Корр. УзА.

Фото Ж. Кузимуродова (УзА).
Сурхандарьинская область.

Атиргул Халмирзаева - 
хранительница сада

1 ♦

Самое эффектное озеро расположено в 
зоне "Северная Америка". По периметру рас- 
тут високие болотние кипариси. Корневая 
система этих растений состоит из двух видов: 
глубинние корни - питаюшие дерево, поверх- 
ностние - дишашие, плюс они "держат" бере- 
га, которие благодаря им не размиваются. 
Внешне эти корни напоминают вбитие сваи.

Проблем тут хватает. Например, варвар- 
ское отношение посетителей. Толпу людей 
стремятся здесь побивать, некоторие сни- 
маютсвадебниевидео. При этом не стесня- 
ются залезать в воду уникального озера, 
топча и ломая все на пути, Конечно, это не 
разрешено. Но ведь за каждим не досмот- 
ришь. Еше очень нравится юношам рвать 
бутони редкого вида лотоса в подарок де- 
вушкам.

По дорожкам катаются ребята на велоси- 
педах и самокатах. Но надо же помнить и о 
правилах - повсюду развешени соответству- 
юшие таблички. А отдельние компании по- 
зволяют себе устраивать пикники, да еше 
оставляют после себя мусор.

Больнее всегото, что здешним работникам 
сегодня не хватает сил по уходу за садом. 
Скажем, та поливочнаясистема, которая дей- 
ствовала годами, уже устарела. Вода не дохо- 
дит до глубинних участков. Недостаточно и 
оприскиватедей для обработки деревьев в 
борьбе с их болезнями. А если влруг еше 
какая привозная зараза... К тому же надо 
учесть, что работники сада отслеживают со- 
стояние растений, висаженних в Ташкенте. 
Представляете, как приходится мобилизови- 
ваться! К примеру, вот что произошло в ни- 
нешнем году. Каким-то образом из Ирана 
через нашу карантинную службу прошла 
партия растений, зараженних мучнистим

червем. Обнаружилось это, когда уже нача- 
лась эпидемия на наших можжевельниках. 
Они на глазах сохнут... Самий опасний из 
"зарубежних гостей" - городской усач. В свое 
время он сьел много берез и чинар. И вот 
появился снова! Спеииалисти Ботанического 
сада, конечно, бьюттревогу. Нужни экстрен- 
ние мери.

- Хорошо би восстановить службу зашить! 
растений при городских хокимиятах. Раньше 
они очень оперативно обрабативали деревья 
и кустарники и тем самим спасали их, - сказа- 
ла Атиргул Халмирзаева. И добавила: - По 
поводу мучнистого червя мне довелось поби- 
вать в Денау Сурхандарьинской обдасти (ос- 
новной поставшик сажениев в столииу). Ис- 
кала источник возникновения болезней; на- 
шла его в питомнике можжевельника. Я к 
тому, что именно вэтом регионе недостаточ- 
но профессионально сработала карантинная 
служба.

Еше повезло услишать массу полезной ин-

формаиии, например, что некоторие расте- 
ния вообше не стоит вирашивать в наших 
условиях. Они просто не приживаются и гиб- 
нут. Но их везут, причем издалека, порой 
переплачивая втридорога. Это те же елочки, 
появившиеся в большом количестве на наших 
жарких улииах. Зато чинари, которие сдер- 
живают уровень грунтових вод, практически 
перестали культивировать. А за оставшимися 
идет охота среди так називаемих предприни- 
мателей - у чинарь! хорошая древесина. Мож- 
но и нужно также висаживать ясень всех 
видов, клен, акаиию... Все это в Ботаничес- 
ком саду, кстати, есть. Нет соответствуюших 
заказов на саженин.

Хранительнииа сада рассказала также о 
большом обменном фонде семян, которими 
располагает Вотанический сад. Например, 
только с января по июньтекушего года полу- 
чили на бартерной основе семена уникаль- 
них растений из Германии, Австрии, Слова- 
кии, Литви, США.

Задача сада - адаптировать их к нашим 
условиям, проследить, насколько возможно 
их вирашивание и дальнейшее распростране- 
ние. А сверхзадача - сохранить созданний 
генофонд для потомков.

- Ми уже сейчас могли би создавать наши 
филиали в регионах республики. Развивать 
растения в соответствиис изменениями кли- 
мата. Известно, что зеление насаждения - 
это "легкие" городов. Представьте, как воз- 
растает их значение в уже наступившем гло- 
бальном потеплении, - подитожила Атиргул 
Ильсаковна.

Фото автора.

Ответственность 
за сказанное слово

тать... Становится трудно дишать. Го- 
лова плохо работает, ...болит. Да и 
спину ломит, и ноги крючит. Изо рта 
пена валит. Хочется драться, иарапать- 
ся, кусаться, кричать. Ни родних, ни 
знакомих больной не узнает. Разум 
мутится. Охвативают злоба, нена- 
висть, отчаяние и бессилие. Наконеи, 
больной приходит в полное неистов- 
ство, сломал стол, стул, вишиб раму, 
побил посуду и... падаетбез чувств. Но 
ненадолго. Только очнется - снова те 
же страдания, снова муки. Так обично 
проходит несколько дней... Измучен- 
ное сердие останавливается". Откуда 
же автор строк обладает такой под- 
робной информаиией о бешенстве? 
Комментария спеииалиста нет. Взгляд 
падает на следуюший абзаи и все ста- 
новится ясно: журналист отмечает, 
что случаи бешенства мало кто из нас 
наблюдал, поэтому жуткую картину 
недуга он заимствовал ...из старого 
журнала, в котором опубликован рас- 
сказ начинаюшего писателя, сельского 
врача.

Да.\ее автор в красках описивает 
иниидент, произошедший с внучкой 
его знакомих. На девочку напала боль- 
шая черная собака, едва не прокусив 
горло. Малншка внжила, но перестала 
разговаривать. Затем случай, когда 
пенсионерку едва не растерзали бро- 
дячие псн, ДТП из-за перебегавшей

дорогу собаки и т. д. Журналист задает 
вопрос (причем сам характеризует его 
как жестокий): а стоит ли жить бродя- 
чим псам? Ведь бешенство - заболева- 
ние стопроиентно летальное.

Чтобн точно знать ситуаиию в стра- 
не (бнло ли зафиксировано бешен- 
ство, если да - в каких регионах, коли- 
чество иниидентов и пр.), необходимо 
обратиться к спеииалисту. Что мн и 
сделали - задали соответствуюший 
вопрос пресс-службе Минздрава. Нас 
направили в отдел особо опасннх ин- 
фекиий республиканского иГСЭН. 
Однако, к сожалению, эксперти дали 
комментарий только по профилактике 
и причинам возникновения бешен- 
ства, а вот на вопрос, зафиксировани 
ли случаи заражения им жителей стра- 
нн, ответа не последовало...

Если есть проблема, нужно искать 
пути ее решения. Если в регионе авто- 
ра статьи бедственное положение с 
бродячими животннми, может, начать 
решать эту ситуаиию? Обратиться за 
помошью к волонтерам, проводить 
стерилизаиию собак и кошек, чтобн 
сократить численность? Автор, будто 
услншав, подчеркивает: "По моему 
личному мнению, в городах и районах, 
где не хватает средств на проведение 
или качественннй ремонт канализа- 
иии, водопровода, теплосети, о стери- 
лизаиии бродячих собак ломать голо-

ви не будут. Хотя, как вняснилось, в 
законе это прописано. Мол, негуман- 
но бездушно отстреливать беспризор- 
ннх псов". Взгляд иепляется за слово 
"отстреливать". Разве в стране разре- 
шен отстрел бродячих животних? Сле- 
дуюшие строки повергают в недоуме- 
ние: "Справедливости ради отметим, 
что спеииальннй отряд по отстрелу 
бродячих собак в районе добросове- 
стно исполняет свою функиию. Но и у 
них достаточно проблем. Патронн им 
не вндают, покупаютсами. Единствен- 
ное ружье принадлежит самому брига- 
диру. Хотя, как мне кажется, будет 
правильно и законно, если ружье будет 
казенннм, принадлежать госучрежде- 
нию, которое должним образом обес- 
печивает его хранение...".

С каких пор служба по отлову без- 
надзорннх животннх стала спеииаль- 
ннм отрядом по отстрелу бродячих 
собак и к тому же использует соб- 
ственное оружие? В газете "Правда 
Востока" от 15 июня 2019 года в со- 
трудничестве с ННО ОЗЖ "МеНг ма 
0^1Ьа(" опубликована статья "Как мн 
боремся с жестокостью по отноше- 
нию к животннм" о проекте постанов- 
ления Кабинета Министров "О зашите 
домашних и безнадзорннх животннх 
от жестокого обрашения и создание 
приютов их содержания", размешен- 
ном (на тот момент) на портале 
СОВАЗ. Этим документом предписа- 
на реорганизаиия отрядов по отлову 
безнадзорннх животних Главного уп- 
равления по благоустройству при хо- 
кимиятах в "Службу спасения безнад- 
зорннх животних". Отмечено, что 
при их отловебудут применяться наи- 
менее травмируюшие методн - сетки, 
сачки, ловушки, пишевне приманки и 
т. д. Запрешается отлов жестокими 
методами или отстрелом (за исключе-

нием с,\учаев бешенства или нападе- 
ния на людей). Обратились за ком- 
ментарием в саму службу отлова.

Начальник спеииализированного 
л^еханизированного отряда по отлову 
безнадзорнмх животних при хокимия- 
те Ташкента Владимир РАВДИН:

- Нашей службе производить от- 
стрел категорически запрешено. Мь1 
не практикуем такие негуманнне спо- 
соби отлова. Тем более упоминается 
использование личного оружия и пат- 
ронов - это нарушение правил! От- 
стрел в крайних случаях, например 
когда животное напало на человека, 
может иметь место со сторонн со- 
трудников правоохранительннх орга- 
нов и только из казенного оружия. 
Если кто-то взял ружье, купид патро- 
нн и застрелил собаку или кошку, это 
будет квалифииироваться как жесто- 
кое обрашение с животннми*. По по- 
воду бешенства - нам не поступало ни 
одной заявки об отлове собаки, забо- 
левшей им.

Чьим словам верить?..
*В коние мая Презилент полписал 

соответствуюшие поправки в статью 
111 КоАО. Согласно изменениям  
штраф за жестокое обрашение с жи- 
вотними, повлекшее их гибель либо 
увечье, а равно их истязание составит 
от 1 ло 3 МРЗП (ранее - от 0,5 ло 2). 
В статью также внесли новую часть:

"То же правонарушение, совершен- 
ное повторно в течение гола после 
применения алминистративного взис- 
кания либо в присутствии несовершен- 
нолетнего, влечет наложение штрафа 
от 3 ло 5 МРЗП или алминистративний 
арест ло 15 суток".

Раииональное зерно в творении 
журналиста все же есть. Автор приво- 
дит статистику: у 99 проиентов бродя- 
чих собак в районе имелись хозяева.

Ни у одной из них нет паспорта. Этим 
должнн заниматься ветеринарнне от- 
делн в тандеме с владельиами, как и 
вовремя вакиинировать животннх от 
бешенства. Есть еше одна проблема: 
большинство сельских жителей по но- 
чам внпускают своих собак с иепи, а 
они вибегают на улииу. И могут напу- 
гать, а то и укусить прохожего. Необ- 
ходимо призвать хозяев собак к над- 
лежашей ответственности , ведь 
нельзя внпускать животннх без по- 
водка и намордника в обшественних 
местах.

Действительно, сушествуют опре- 
деленнне нормн содержания собак, 
которне их владельин должнн соблю- 
дать, чтобн не подвергать риску дру- 
гих людей и своих же питомиев.

Появление бродячих животннх - 
следствие халатного отношения к ним 
человека. Необходимо прививать вла- 
дельиам животннх культуру обраше- 
ния с питомиами и ответственность. 
А с ростом популяиии собак и кошек на 
улииах бороться гуманннми метода- 
ми. И не следует сеять панику среди 
жителей подобннми статьями (ведь в 
каком-то издании такой материал мо- 
гут напечатать!), пугать народ ужаснн- 
ми картинами и последствиями недуга, 
не приводя комментария эксперта, не 
обозначив ситуаиию с бешенством в 
стране.

Что мь1 хотели сказать этим откли- 
ком? Уважаемие коллеги, будьте пре- 
дельно осторожиь! и вдумчивь! при на- 
писании материалов, которие вьоо- 
вут обшественнмй резонанс. Любую 
подобную тему необхолимо излагать 
объективно, приводя мнения спеииа- 
листов, избегая домислов, субьекти- 
визма и ненужной экспрессии. Слово - 
это сила, которая может как созидать, 
так и разрушать.

Я В(^)Я!
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